

タウンミーティング「まるちゃんカフェ」第1回アンケート集計結果

年代			
	件数	割合	
1	10代	5	6.4%
2	20代	7	9.0%
3	30代	6	7.7%
4	40代	14	17.9%
5	50代	16	20.5%
6	60代	13	16.7%
7	70代	13	16.7%
8	80代以上	4	5.1%
	計	78	

障害の有無		
	件数	割合
有	24	30.8%
無	54	69.2%
計	78	

種類
精神疾患
義足
脊椎損傷
視覚障害
聴覚障害
知的障害
身体
車いすユーザー

1.本日の感想		
	件数	割合
良かった	64	83.1%
まあまあ良かった	13	16.9%
普通	0	0.0%
あまり良くなかった	0	0.0%
良くなかった	0	0.0%
計	77	

2.今後、また参加してみたいと思うか		
	件数	割合
そう思う	55	71.4%
まあそう思う	20	26.0%
どちらでもない	2	2.6%
あまりそう思わない	0	0.0%
そう思わない	0	0.0%
計	77	

参加しやすい日時				
	午前	午後	夜間	時間希望無し
平日	8	30	4	5
土曜日	3	8	2	4
日曜日	2	1	1	2
祝日	0	0	1	1
曜日希望無し	4	3	1	

とりあげてほしいテーマなど
まちづくりについて
助け合えるまちづくり
オープンなまちづくり
障害者
障害ごとの困り事
障害パート2
障害の方が暮らしの選択ができるまちへ
障害者の仕事について
障害児・者の生活上の困り事について。どうやったら地域にとけこめるのか。
地域における障害者の生活
分離教育、障害福祉サービス、福祉人材
生活場面での困り事
メンタルヘルス、発達グレーゾーン、先端技術
精神障害・発達障害
教育・学費
障害福祉
バリアフリー
健康
誰でも気軽に参加できるボランティア活動
地域コミュニティ
自然、8050、障害分野に分けて
今回のテーマ、出た意見をまとめて頂いて出た意見から考えることなど
介護
子どもの教育
教育
子どもの不登校・フリースクール
学生
農業
認知症、ユニバーサルトレ
新庁舎について

感想

市長のお話でいろいろとり入れてくれたり、グループでしなかった話、トイレのこと、場所に行けないこと、いろいろと聞かせて良かったです。障害のカキネをとることなど、たのしい明石の町をつくっていくのに、どうしたら、これからのテーマです。

丸谷市長が近くでお話を聞いてくれて嬉しかったです。えんたくんで色々な話が聞けて楽しかったです。

座って語る方式は良い意見が出ると思います。

いろいろなお話が聞けよかったです。

障害者の暮らしが参考になりました。

誰でも語らう場があって良かったです。ありがとうございました。

考え方はいろいろあるので、みんなの意見が聞けて良かった。とても楽しかったです。それぞれの考えをかなえられるようにしたいです。

多方面からの意見がきけて良かった。

意見交換をもっと時間をとってほしかった。グループ討議も良いが時々は全体会形式もとり入れたらよいのではないのでしょうか。

研修会の印象⇒次への展開が見えない。どう活かされるのか？⇒行政の方々話し合いをしている感覚がなかった。もう少しテーマをしぼってもらいつつ。テーマ毎にグループ分けをしてみても？

意見が出せることが良かった。交流的で良かった。

いろいろな立場の方とお話が気軽にできました。話しやすい雰囲気です。具体的な話がありました。市長のコメントが途中で入ることによって、市の意見や感想も聞けて対話できた感じが良かったです。

本日のまとめを明石市在住の障害者に知らせてほしい。

いろいろな意見を聞けることができた。

バスに関する話が市長に言えました。

もう少し話し合うテーマについて、細かく具体的なものがあれば、もっと活発に議論ができたと思う。1回ですぐ改善される訳ではないだろうけど、こういう機会を何度も重ねていくことが必要だと思う。まるちゃんががんばって！めっちゃ大変やと思うけど、心から応援してるよ！！私も微力ながら何か貢献できることを見つけて頑張ります。

マイクを通すと声がかぐもって聞き取りづらい音があります。

楽しくコミュニケーションができる場が欲しい。出ていける場を作ってほしい。インクルーシブアドバイザー制度を知らなかった。当事者目線でアドバイザー制度になっているのか？当事者がなれるものなのか？ピュアサポーターとの違いは？、がよくわからない。当事者の立場からすると、まだまだわからないものへの嫌悪感が感じられます。意見交換会があれば参加したいと考えております。

たくさんの方が集まって、それぞれの熱意を感じました。色んな人と交流してコミュニケーションの場。大切ですね。ありがとうございました。楽しかったです。

感想

意見交換ができて良かった。

身体障害者など普段接しない、障害をお持ちの方の困りごとを生で聞けて良かったです。

初回にこのテーマを持ってきていただけて良かった。たくさんの行政の方が来ててよかった。

色々な方々と交流、意見交換できたことは有意義でした。何が出来るか？どうアクションを起こす？前向きな気持ちになりました。みんなの意見、共通理解を高め、良いまちづくりを頑張りましょう。

色々な人に会える機会になります。

様々な方々と意見交換させていただき、とても勉強になりました。

とても楽しかった。似た考えを持たれている方がいらして嬉しかった。

当事者の方の生の声を聞くことができた。実際に行政の方に声を届けることができた。様々な立場の考えに触れることができた。

内容の濃いタウンミーティングだった。また是非参加したい！同じグループの方のお話が心に響きました。

様々な背景を持つ方々との話は大変興味深く、楽しい時間を持つことができました。ありがとうございました。

障害のある方の日常生活の中で今まであまり考えることのなかった様子を知ることができ、大変良かったです。障害のある人ない人の境がない、住みよい明石になればよいと思いました。

若い人、障害の持っている人、様々な立場の方の話をお聞きできてよかったなあと思いました。もう少し落ち着いて話ができるような時間配分を。

グループワークは様々な意見が出て楽しい時間でした。最後の発表(分かち合い)では要望的な話がいくつかあり、聞いていてしんどかったです。

色々なことが聞けた。

市長の思いがよく分かった。当事者の困りごと、全く気がつかなかったこと、知らなかったこともお聞きすることができた。若い人たちの参加も多く、頼もしく思いました。ありがとうございました。

グループに大学生の方がいて、若者のフレッシュな前向きな考えを聞くことができました。多世代で話す機会は、貴重。聴覚障害のある学生に情報を得るサポートを気軽にしてほしいと話させていただきました。

円卓に市の方がいるのは賛成。困ってる方は今なんだと思いました。スピード感が大切ですね。記者の方？が邪魔でスライドが見えない時がありました。障害のあり声を出せない方はこういうことがしんどいんだと感じました

いろいろな立場の方と話せて良かった。

円卓を囲んで、いろんな話し合いが持てたのが良かった。学生さんの参加もあったのが嬉しかった。円卓に行政への依頼。要望を書かせてもらったのが良かった。

市の職員がグループに入るのは良いことだと思う。進行予定を知らせて欲しいと思った。全体的にはとても良い取り組みだと思う。

気楽に熱くなれました。

感想

グループに分かれることにより、それぞれの考えや意見が聞けた。また知らない情報も入り良かった。

行政の方々といっしょにテーブルを囲みたいと私も思いました。いろいろな方とお話ができることの幸せを感じました。ありがとうございました。

同じグループの方の、障害者の親としての心配等よく分かりました。明石のまち⇒みんなが親切で住みやすいところ。これからもその様であってほしいと思います。実際に子育て政策として関東から移住してこられた方、本当に子育て世代にはいいところなのだと思えました。

色々な方とお話できて楽しかったです。特に当事者の方のお話はとても参考になりました。(私たちに気づけない視点からのお話でした。)グループワークの形式がとても良かったです。楽しかった！話しやすかったです。

当事者の方とお話する機会となり、貴重なご意見が聞けた。気持ちを伝えあえる場が少なく、分かり合える機会も少ないのだと思いました。とても参考になりました。

①市役所職員向けのガイドヘルプ研修をしてほしい。市役所の側が適切にガイドしてほしい。②新庁舎の完成に向けて障害者の意見を取り入れてほしい。

えんたくんを使って話やすかったです。良いお話をたくさん聞くことができました。発散はたくさんできたので、収束、活用の時間、テーブル動ける(動きやすい)工夫。今後小さい集まり、いろんなテーマで話し合えるといいなと思います。

年齢や性別、所属など関係なく話ができ、行政に声を聞いてもらえる場。とても楽しく話げできました。とても良かったです。この声が行政の施策に活かされることを期待しています。

当事者、市民、関係者が話す機会はめったにないので、このような接点を増やしていくことで活きた情報が入り、適切な行動につながっていくかと思いました。

様々な環境で生活されている方々のお話が聞けて気づかされたことが多くあった。タウンミーティングのような会の方が、生活の悩みなど話しやすいのかも。

いろんな世代の方と様々な意見交換ができて、とても勉強になりました。

膝をつき合わせて、えんたくんを囲んでの交流&意見交換は、すぐに緊張も解けて楽しくお話することができました。当事者、支援者、家族、市の関係者など、それぞれの立場・状況によって見えるもの、感じることは違ってきます。お互いを理解しようと耳を傾ける。そこからエンパシーをみんなで高めていけるといいなと思いました。今日のような素敵なお話、これから広がっていくこと、ワクワクします！

いろんな人が円卓を囲めた。難聴者の意見が聞けた。

本日参加させていただいて、色々な意見を聞かせていただきました。その中で、「お互い様」という言葉が出ました。助けてもらったことをお互いに話し合いをされていて、その通りだと感じました。目に見えなくても、そのようなつながりはあると考えられるので、そのようなつながり1つ1つを大切にしていくなきゃいけないのかなと感じました。

運営の方が1つ1つのグループに気を配ってくださり、進行がスムーズに行われました。何も意見が言えず申し訳なく感じました。皆さんいい人ばかりでした。

障害者やそれ以外の人とお話することができて良かった。

多くの方と意見を交換するという機会があまりないため、すごく良い機会になった。円になって話し合うと形がすごく良いと思った。

感想

様々な人の意見が聞けてよかったです。障害について知るには自分から参加しないと分からないので、こういった機会を作っていただきありがとうございます。

このミーティングで普段聞くことのできない。車イスの方や身体障害者の方の意見や悩みを聞くことができて良かった。

様々な職種の方から様々な話を聞け、問題になっているところや、要望・意見など色々な視点で聞くことができ、刺激になった。大学で病気の疾患などは学ぶが実際に話を聞くことで考えを広め深めることができた。

とても楽しく話げできました。皆さんあたたかいです。

良い意見交換の場だった。出た意見が実際に反映されるかどうか気になっている。フィードバックを求む。

支えられる側と支える側、どちらとも話せてよかった。話し合う時間だけでもよかった。

明石出身ではないため、明石(神戸)に住まわれている方の意見が大変参考になった。円卓を使って対話を行ったことでよりお互いの意見が伝わりやすく、ポイントをメモすることによって分かりやすかった。インクルーシブ教育の話が上がり、私たちの年代では小・中・高とそのような教育はなかったが、今後は積極的に教育を取り入れることで、もっと未来が明るくなるのではないかと思う。

普段あまり話すことがないような価値観をお持ちの方と対話を行う機会があったことに関して感謝させていただきたいです。

多世代様々な立場の方々との意見交換ができ、今後の研究活動の糧としたい。

普段お話ししないような方達とたくさんお話しできて、とても楽しい時間を過ごせました。色々な立場から色々な意見が聞けて、知見が広がりました。このような機会を設けていただきありがとうございます。

タウンミーティングを開催されたこと。グループで話し合い、近況の違い(生活環境)、色々分からない雑学できた事とても、選挙の時に1~2級の方はOKでした。でも移動の車などが有れば一票を投じることが出来る。(こども図書のような)

いろいろな分野の方と話せて面白かった。残念なのは、もっと市長を始め、行政へダイレクトに声を届けられなかったのが残念です。

色々な意見が聞くことが出来、非常に良かったです。気づき、発見をいただきました。ありがとうございました。

多様な声を聞けたことがよかった。確かに行政の人間が円卓に入れた方が良かったと思う。一方で、今回は関心が高い人たちによる集まりだったが、そうではない層(関係のないと思っている人)も集まって、いろんな声を聞くカフェもあると良いと思う。